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隆冬时节，旬阳市吕河镇 2000 余亩萝卜相继迎来丰收，种植户抢抓农时采收萝
卜，红红火火的蔬菜种植为吕河村民带来了致富新途径。

走进险滩村萝卜种植基地，一垄垄收获后的萝卜在土地上绵延铺展，乡村振兴公
共服务队的群众正在采挖、去缨、捡拾、装袋，运往山货郎种植农民专业合作社进行交
售。 大家分工合作，田间地头一派繁忙景象。

自从萝卜进入采收期，种植 5 亩萝卜的周大哥家从早忙到晚，虽然忙得像陀螺一
样，有时连喝口水的功夫都没有，可他心里却乐开了花儿。 “前段时间种贝贝南瓜，卖
了 9000 多元，卖完后又种了萝卜，今年收成好，价格也好。 ”望着自家地里的萝卜，他
脸上满是喜悦。

与此同时，各村社的“山货郎”也身穿红色小马甲，开着专门配备的蔬菜收购车，
沿着山路走村入户，一户户叮嘱萝卜收购要求，打包、装袋、收购、运送。

自从山货郎种植农民专业合作社开始收购萝卜， 一大早， 合作社门口就围满了
人，各村社的“山货郎”带着自己村里的萝卜等着交售。 “老李，你拉了多少斤？ ”“这会
拉了 1000 斤，等会再回去拉，我们村今年收成好，至少得 2 万斤。 ”

产业发展好，群众得实惠。 萝卜从种植到采收，每个环节都要工人，这也提供了大
量就业机会。 “往年冬天地闲人也闲，现在收完贝贝南瓜就来收萝卜，每天有 100 元左
右收入，非常不错。 ”务工村民张大哥说。

种植萝卜,得到的不只是成熟的萝卜,更是通过不断突破创新发展模式带来的好
日子。 这不仅是吕河镇蔬菜产业发展的一个缩影，更是乡村振兴战略在这片土地上结
出的又一硕果。

近年来,吕河镇成立山货郎种植农民专业合作社,通过“农户+村集体+山货郎+公
司”四位一体农户利益增收机制,形成农户种植、村集体组织发展、工作人员上门收购、
合作社负责销售的发展模式,实现供销两旺,形成带农、助农、益农、富农的大市场,切实
破解群众增收难题。

在吕河镇，发展农业特色产业已切切实实成为助农增收、带农致富的“金钥匙”。
下一步,吕河镇将总结种植经验,做大做强特色产业,破解农民增收致富密码,推动乡村
全面振兴。

“作为一名政协委员， 我要充分发挥委员
带头作用，要把企业发展好，为群众提供更多
就业岗位， 为县域经济高质量绿色发展作贡
献。 ”陕西济世康源医药科技有限公司总经理
陈兵说。

1 月 6 日，宁陕县政协常委杨继斌、廖蔚娜
驱车来到恒口示范区飞地产业园区，与特邀界县
政协委员陈兵、袁小忠面对面谈心交流。 “今年企
业发展得怎么样？ ”“企业发展中还存在哪些困难
和问题》”“下一步还有什么想法和打算？ ”……在
交谈中，政协常委与委员们围绕工作、履职、生活
等方面交流思想、畅谈心声，在轻松愉悦的氛围
中，拉开了“畅谈履职”的话匣子。

一年来， 广大政协委员在各自工作岗位
上，积极投身到全县经济社会发展中来，他们
中有的连续几年组织爱心送考、参与捐资助学
和扶危济困，有的委员积极为宁陕招商引资搭
建平台。 他们在履职过程中遇到哪些困难？ 需
要倾诉哪些心声？ 对全县经济社会发展有什么
好的建议？ 为解决好这些问题，连日来，宁陕县
政协 30 余名常委和政协机关干部采取实地走
访、座谈交流的形式，对全县 100 余名政协委

员进行“五访”，即访工作、访履职、访民意、访
心声、访建议。 通过深入委员所在单位、企业，
走访单位负责同志、干部和群众代表，全面了
解委员履职情况。

“五访” 是宁陕县政协组织的县级领导带
队、专委会组织 、政协常委参与的 “遍访委员
协商发展”活动的重要一环。 去年以来，为了充
分激发委员履职热情，宁陕县政协积极当好委
员履职的组织者、搭台者、服务者，构建政治上
关心、思想上交心、事业上同心、工作上引领、
精神上激励、 生活上服务的关心服务委员体
系，完善《政协常委联系界别委员》《委员履职
考核评价》等制度，不断加强与委员的联系沟
通，定期了解他们在履职、生活、工作、健康等
方面遇到的困难，努力让“委员力量”汇聚到推
进招商引资、重点项目建设、乡村振兴等重点
工作上来。

在活动过程，委员们敞开心扉说感受、谈打
算、提建议。 “利用大数据、互联网等现代技术手
段，实现大数据平台精准招商”“希望县政协加大
委员培训力度，多组织政协委员走出去学习先进
经验”“这次走访让我感受到了县政协对我们委

员的关心，感受到了组织的温暖”“我感觉我离一
名合格的委员还有差距，还要向优秀的委员多学
习” ……共收集到 24 条助推县域经济社会高质
量绿色发展、18 条推进县政协工作、14 条推进招
商引资工作的意见建议。

“坐在办公室碰到的都是问题， 深入基层
看到的全是办法， 不仅掌握了委员履职情况，
也加深了对委员的联系和了解，工作思路打开
了，受到很多启发。 ”在这次遍访交流活动中，
县政协常委、教科卫体和文史学习委员会办公
室主任向冬梅深有感触地说。

“我感觉这次走访和委员的距离又拉近
了， 对下一步更好开展工作有积极的促进作
用，很有意义，不虚此行。 ”县政协常委段多铭
说。

“通过遍访委员， 让政协常委和机关干部
走出机关，同委员打开心门交流，搭建好沟通
交流平台，充分发挥政协同心同向、凝心聚力
的优势，不断提升委员履职为民本领，达到思
想大解放促进履职质效大提升的目的。 ”提及
开展遍访委员活动的初衷， 县政协党组书记、
主席陈述勇说。

“胸口疼好多了 ，要不是你们及时赶到 ，
不然结果难以想象 。 ”刚刚醒来的柯大银对
守在身边的网格长表达自己的感激之情。

66 岁的柯大银是汉滨区坝河镇寺姑村特
困供养户，年轻时因创业失败身心受挫患上疾
病。 近日他在外出干活途中突感胸口憋闷大汗
淋漓， 情急之下他按下了随身佩戴的爱心卡，
爱心卡一键呼救功能随即启动，紧急拨通了监
护人和网格长电话并发出定位，柯大银随即被
迅速赶到的网格长送往卫生院救治。

坝河镇山大人稀， 鳏寡孤独病残弱老人
多，居住分散 ，行动不便 ，生活需求多 。 如何
有效服务好这一特殊群体 ，不断提升老人安
全指数和幸福感？ 坝河镇在全镇探索实施了
鳏寡孤独病残弱老人 “一卡一影一定位 ”数
智化服务。

该系统由爱心卡、摄像头、门磁三部分组
成 ：爱心卡是具备定位功能的呼救器 ，遇到
紧急情况按下一键呼救能自动拨通监护人、网

格长、村（社区）包联干部电话；摄像头能起到
看护老人在家饮食起居情况的作用，并与老人
对话； 智能门磁可监测老人日常睡眠起居情
况， 门磁活动轨迹异常时可自动发出报警信
号 ，实现外出有定位 、在家有陪伴 、卧床有预
警、遇事能联系、遇险能报警的闭环管理。

坝河镇镇长代记鑫介绍：“实施数智助老
养老试点工作就是用智慧化服务提升老人监
管效能， 帮助老人解决生活中急难愁盼问题，
提升老人安全指数和获得感，为他们晚年生活
提供全方位全周期保驾护航服务。 ”

近两年来， 坝河镇共为辖区 14 户鳏寡孤
独老人安装了门磁、摄像头，配发爱心卡，实施
“一卡一影一定位”管理。 截至目前，已为他们
提供日常服务 43 次，遇险紧急帮助 2 人次，未
出现一起因照管服务不力导致的意外事件。

在坝河镇繁荣村康兴社区集中安置点 ，
分散居住的特困供养老人正在逐个洗头 、剪
发 ，每月一次的 “爱心义剪 ”如期进行 ，剪完

头发的老人照着镜子互相调侃发型， 笑得合
不拢嘴。 特困供养村民刘青照说：“自从政府
给安装了摄像头 、门磁 ，配发了爱心卡 ，我们
与干部交流更方便了， 头发长了在摄像头下
面喊一喊， 干部有空了就拿着电推子和剪刀
来给剪头发了。 ”

2023 年以来，汉滨区坝河镇党委政府根据
镇情实际，依托网格化综治中心率先建成了安
康市首家数智化服务中心，以“线上服务键对
键，线下服务面对面”为抓手，创新了一系列为
民、便民、惠民、助民服务举措。 坝河镇政法委
员、人大主席唐家翔表示：“数智助老养老是针
对辖区鳏寡孤独病残弱老人开启的优质服务
实践，抓好这项工作是抓改革惠民生的具体行
动，我们将逐步扩大服务范围，不断探索创新
更多的途径和方式， 服务更多的重点群体，着
力提升坝河人民的获得感和幸福指数，为平安
汉滨幸福安康贡献坝河力量。 ”

“为了这条产业路,村上可是操碎了心 ,镇上
领导前前后后也看了好多回,现在施工队正抓紧
施工,以后卖李子就方便多了。”1 月 8 日，石泉县
池河镇新棉村村民尹增辉看着眼前即将修好的
产业路，笑得合不拢嘴。

为推动农业产业高质量发展，回应村民迫切
需求，解决长期影响群众出行和生产生活道路运
输不畅的问题， 池河镇积极加快推进产业路建
设，切实打造便利群众出行的“幸福路”，进一步
促进经济社会发展驶入“快车道”。

走进新棉村修路现场，挖掘机、推土机、装载
机等机械设备高速运转、来回穿梭，一派热火朝
天的景象。 10 余名机械操作手、工人在各自岗位
坚守，大家正抢抓进度紧张施工，确保项目按期
完成。

“产业路全长 3.3 公里，路面宽 4.5 米，起点
从新棉村四方滩至明星村 26 组， 与原有农村道
路顺接，于 2024 年 12 月正式开工。项目建成后，
村上的交通状况将得到明显改善，群众出行难的

问题也将得到解决，同时还为香脆李运输创造了
良好条件， 新棉村及明星村近 3000 名群众将从
中受益。”新棉村党支部书记胡克笑呵呵地介绍。

“之前路不好走，对李子的销售有一定影响。
现在路快修好了，客商也能深入田间地头实地了
解果子的品相，可以卖得更好了。”村民张维高兴
地说，“作为土生土长的新棉村人，看着村里的路
拓宽了，特别高兴。 ”

同时，产业路的修建也为村民提供了就近务
工的机会。“家门口就能找点事情做，还能照顾家
里的老人小孩，这日子越过越有奔头。 ”43 岁的
张辉祥开心地说。

产业路铺就的不仅是群众的“致富路”，也是
党和群众的“连心路”，更是通向美好生活的“幸
福路”。“接下来，池河镇将继续坚持为民办实事，
统筹规划布局，发挥产业合力，为推动省级乡村
振兴示范镇建设提供坚实保障。 ”池河镇相关负
责人表示。
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寒风凛冽不畏难，淬火成钢正当时。近日，武警安康支队
紧盯冬季练兵“黄金期”，聚焦实战实训，深入开展“冬季大练
兵”活动，全面锤炼官兵的战斗作风和意志品质，确保关键时
刻拉得出、冲得上、打得赢。

入冬以来，该支队根据气候特点，抓住练兵好时节，严密
组织训练，进一步提升练兵水平，锻造一支精兵劲旅。 据介
绍，支队始终坚持从难、从严、从实战出发，分层次、分岗位、
分阶段明确官兵训练重点和进度，练强指挥能力、练好战斗

本领、练硬战斗作风，不断提升部队打赢制胜能力。
走进训练场，刺杀、战术、体能等基础课目相继展开，到

处一片火热景象。 训练中，官兵们以战为令、向战而行，以顽
强意志和坚定决心，用激昂的热情点燃寒冬里的“一把火”。

“越是艰苦严寒的环境，越是能培养出强大的战斗力。通
过此次冬训，充分磨砺了我们的意志和胆气。”一名新兵告诉
笔者，虽然气候恶劣，训练艰苦，但自己执行多样化任务的能
力也得到了显著提升。
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